
1 
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2003 年 6 月 22 日度五中クラブでの集合写

真も撮ってありました。 

 
香田氏、近藤氏、村瀬氏、小林、梅島での

会話から 
６月１５日(日曜)１１時から１２時過ぎ 

大宮駅東口珈琲貴族で 
ＯＢ・ＯＧの組織化についてのご意見：組

織化には賛成。実行をよろしく。 
＊＊＊＊＊＊＊＊以下は上記の会話の中

での情報整理 
１． ルーツ関係 
１）男子バレー部のはじめは：昭和２０年

４月（１９４５） 
香田先輩：香田先輩が五中４年生のとき。

設立時の先生は竹内先生、立ち上がり時は、

飯塚（めしづか）先生。飯塚先生(体育系、

文理大のバレー選手)のとき強くなった。 
 
２）女子バレー部のはじめは：昭和２５年

（１９５０） 
 

３）最初の男子合宿：昭和２３年（1948） 
関東大会で対戦し親しくなった群馬県立

渋川高校で 7 月 21 日から 31 日まで合宿 

 
を行った。この合宿がバレー部の最初の合

宿であった。 
近藤先輩が２年の合宿は、千葉館山の県立

安房高校の柔道場を借りて行った。戦後の

食糧難の時代だったので外食券を持参し

て食事をした。 
村瀬先輩が 2 年生のとき（昭和 27 年）は、

長野県志賀高原・発哺の御茶ノ水大学の寮

で合宿をした。この合宿には、女子も数人

参加。合宿所が自炊であったため、食事を

作る事が目的であった。近藤さんがコーチ。 
 
４）最初の女子合宿：昭和２８年（1954） 
昭和 29 年の合宿は松本市の浅間温泉の松

本市民球場の付属施設で行った。この合宿

に女子も初めて参加した。 
 
５）最初の五中クラブ：昭和２７年（１９

５２） 

特集  ２００３．６．２２実施 小石川高校バレーボール部 五中クラブ     

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報 

発行責任者 五中クラブ会長 昭和 40年卒０１７/１９６５ 小林 偉昭 ２００４年７月１日 
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ＯＢが日本鋼管（ＮＫＫ）との試合のため

結成。幸田さんがエースで、近藤さんがバ

ック。２点しか取れなかった。近藤さんが

コーチのとき。 
 
６）６人制は：昭和３８年（１９６３）が

切り替え時。 
 
２． 思い出 
１）０２／福田先輩の代が都大会決勝まで

行った。決勝で敗れた相手は、明大中野。 
 
２）０４／１９５２卒近藤さんの代のキャ

ップテンは波多野さん、コーチは福田さん、

先生は土橋先生。高橋旦氏もバレー部だっ

た。本多先生は C 組（近藤・戸谷・小川）

の担任。 
 
３）波多野さんは、日本水産に勤めており、

合宿時におかずとしてでこぼこの缶詰（売

り物にならない）を安く分けてくれた。リ

ュックサック一杯にして持って行った。 
 
４）前島さんがコーチのときの合宿に、、

近藤さんの奥さんがきて、ローリングレシ

ーブの指導をしてくれた。 
 
５）小石川の校舎は、戦争で焼けたので、

滝野川の造幣局後(紅葉中学のそば)から

「同心町」(竹早のそば)の仮校舎、その後

今の校舎になった。 
 
６）06 村瀬先輩らが同心町の頃、体育館

の天井が低く思い切って練習できなかっ

た。思い切って練習したいと自分たちで駕

町の焼け跡にバレーコートを作った。ポー

ルも(木の)寄付してもらった。合宿にもポ

ールを持参した。場所は、少し前の体育館

の辺。 
 
７）ボールの空気入れで苦労した。２層で

内側（チューブ）と外側(皮)があり、うま

く入れないと変形したり、出っ張ったりし

た。油を塗って手入れをした。４から５個

くらいしかボールがなかった。サーブをす

るために相手の方向を見て争ってとらな

いと練習にならなかった。 
 
８）バレーは、パンツとランニングがあれ

ばできるスポーツだった。 
 
９）旧制最後が近藤さん。４年間下級生が

いなかった。 
 
１０）昔のユニフォームには、「Ｖ」の字

が書かれていた。この意味は３つ。Victory、
五中の五、Volleyball。梅島の代のユニフ

ォームにはなんと「V」有り。 
 
１１）村瀬さん B 組。５人もバレー部部

員がいた。村瀬、俵、角倉、丹羽、山田諸

氏。 
 
３． 参考 
１）会報等で思い出を書くなら、幸田さん

の代の城崎照彦氏が良い。城崎さんは東京

に戻ってきている。卒業写真のアルバムは、

卒業生だけでなく、現役も一緒。 
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体育館での試合後集合写真＠2004.6.19 

大盛況でした 

１．はじめに 

初夏晴天の中、6 月 19 日(土曜)五中

クラブの各種イベントが始まりました。

午前中は、小石川高校体育館（アリー

ナ）での現役との試合が男女 2 コート

で実施されました。午後は、場所を小

石川高校から歩いて数分の科研跡にあ

る文京グリーンコートに移し、総会、

懇親会を開催しました。今回の会報は

これらをメインに報告します。 

２．五中クラブ総会 

 

１）日時：6月 19日(土曜） 

１３：３０−１４：００ 

２）場所：文京グリーンコート キャ

フェテリア 

３）出席者：以下敬称略 

香田規彦＠２５（１９４７、Ｓ２２）、

近藤誠男＠０４、小川隆義＠０４、村

瀬光正＠０６、角倉和夫＠０６、 

攝待吉雄＠０７、里吉忠昭＠０１７、

小林偉昭＠０１７、梅島雅夫＠０１８、

渋谷一行＠０１９、鈴木修一＠０１９、

堀 富士夫＠０２１、佐伯英一郎＠０

２２、折田俊平＠０２４、橋本泰＠０

２５、武馬友義＠０２５、下川（大関）

真佐子＠０２５、和田 諭＠０２５、

能勢  卓＠０２６、勝谷(猪瀬)千恵子

＠０３０、本間（田口）秋子＠０３０、

奥薗（谷口）あぐり＠０３０、森川（伊

藤）昌子＠０３４、太田大介＠０４６、

小林義法＠０４７、小川佳史＠０５１、

南波大舗＠０５３、塩谷健二＠０５５、

小林由枝＠５５、内村安里＠５５、越

智有菜＠０５５、新井良太＠５６ 

４）０４年度定時総会議事： 

司会  塩谷健二＠０５５で開会。以下

特集  ２００４．６．１９実施 小石川高校バレーボール部 五中クラブ     

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報      

発行責任者 五中クラブ会長 昭和 40年卒０１７/１９６５ 小林 偉昭 ２００４年７月１日 
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式次第で進行。 

（１）会長挨拶  小林偉昭＠０１７ 

以下、議長を武馬友義＠０２５担当。 

（２） 前年度活動報告（１２月から５

月） 

・理事会の論議並びに決定内容    梅

島雅夫＠０１８ 

・昨年度現役試合の結果 塩谷健二＆

越智有菜＠０５５ 

・前年度決算報告（１１月から３月） 能

勢卓＠０２６ 

＊承認された。 

（３） 役員の選任 

・議長案（現暫定役員）が武馬友義＠

０２５により提案され、承認された。

さらに森川（伊藤）昌子＠０３４を理

事として追加承認された。また、名誉

顧問として香田規彦＠２５（１９４７

Ｓ２２）を選出。 

（４） 今年度活動方針 小林偉昭＠０

１７＠会長 

・ 会報の発行と配布方法 ・ 名簿の

整備 

・ コーチの選任 ・ 合宿その他に対

する支援 

・ 五中クラブ６０周年に向けて 

・ 五校対抗（小石川開催）に向けて 

懇親会と香田名誉顧問 

質疑・意見： 

現役とより密な交流の場や現役への支

援策を検討して欲しい。＝＝＞学校と

相談して進める。 

ＯＢ・ＯＧが参加できる試合形式(９人

制採用等）を検討しては。＝＝＞検討

する。 

五校とは？＝＝＞小石川、日比谷、上

野、麻布、開成 

＊今年度活動は承認された。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５） 今年度予算計画 能勢卓＠０２

６ 

＊承認された。 

以上 

 

＜今年度の理事・事務局体制＞ 

理事：１０名 近藤＠０４、村瀬＠０

６、小林＠０１７、梅島＠０１８、下

川＠０２５、能勢＠０２６、森川＠０

３４、小林＠０４７、杉原＠０５３、

越智＠０５５。 

会長：小林＠０１７、副会長：近藤＠

０４、 

事務局長：梅島＠０１８    

会計監査：佐竹＠０２４ 

会計：能勢＠０２６、越智＠０５５ 

事務局：以下５名 

山本＠017（情報発信関係）、渡辺＠022
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（学校関係）、橋本＠025、猪瀬＠030、

南波＠053（情報発信関係） 

 

３．五中クラブ試合状況：於小石川高校

体育館 

小石川高校体育館で午前中（9:00−

12:30）に男女合わせて 10 数試合が実

施されました。多くの先輩も積極参加

した熱戦が行われました。楽しい状況

を次の寄稿から読み取ってください。

来年は更に多くの先輩の参加ができる

よう 

9人制採用も検討されている。 

＜久しぶりのバレーボール＞ 

昨年約 30年ぶりに五中クラブ総会に

参加した。昔と同じように午前中は現

役と OB,OG の対抗試合が行われていた。

運動靴を持っていたので久しぶりにバ

レーをすることにした。オーバーパス

は飛ばない。アンダーパスは手が痛い。

サーブはコートに届かない。女子のネ

ットでスパイクを打ってみると体が10

センチ位しか上がってない感じである。

試合ができるか自信はなかったが参加

することにした。久しぶりの緊張感で

ある。腰を落としてレシーブを試みる。

何とかなる。フォワードレフトに回っ

てきた。トスが上がってきたのでスパ

イクを試みる。そのときである。まだ

5 分も経っていないのに足がつってし

まった。自分の体の不甲斐なさに愕然

とする。来年は鍛えて来よう。 

今年は 2 ヶ月前から、職場の昼食時１

４階から地下 1 階の食堂まで毎日歩い

て降りた。昇るのは汗をかくのと息が

切れるのであきらめる。こんなので鍛

えていることになっているのか疑問で

あったが降りるだけでも結構足に来た。 

今年はオールド OB のために９人制を

やってもらった。オールド OB５人、円

熟？OG４人の混成チームである。相手

は若手 OG。大先輩（００７）の攝待さ

んに声をかけると少し躊躇しながらコ

ートに入ってこられた。運動靴を履い

て体育館に来られたわけだからやはり

やる気だった。小生はバックセンター

で出場。今年はなんとなく体が動く感

じがする。フォワードレフトがサーブ

になったときポシションチェンジをし

てフォワードに行く。トスを回すよう

にセッターに言う。回ってきた。現役

のときのように華麗なジャンプをして

真下に落ちるスパイク、と持ったが、

手の先にかろうじて当たって相手のコ

ートにちゃんと入った。やればできる



7 
 

じゃないか。自信がわく。再びトスを

回すように要求。また来た。今度こそ

は、と思ったがやはり手の先のヘナチ

ョコスパイクであった。それでも満足

してバックに交代。試合も何とか勝つ

ことができた。 

今年は去年と違って２日経っても足

が痛くない（少ししか）。来年はもっと

鍛えてオールド OB 同士で試合をやる

ことを決意する。ネットの高さは女子

用がいいような気がする。 

現役、若手 OB、OG諸君。協力ありがと

うございました。 

（０２２E佐伯） 

 

４．最新小石川情報 

小石川高校教員の方やバレーボール

部の交流状況・成績等を報告します。 

１．小石川高校バレーボール部の交流

状況・成績等 

2003年度試合結果 

＜男子＞ 

インターハイ予選 2003年 6月 8日 

 小石川 ０－２ 日大櫻丘 

 小石川 ２－０ 明法 

都立対抗予選 8月 17日 

 小石川 ２－０ 日比谷 

 小石川 ２－０ 工芸 

 小石川 ２－０ 江戸川 

 小石川 ２－０ 小松川 

 小石川 １－２ 城東 

 小石川 ０－２ 小山台 

支部大会 9月 28日 

 小石川 ０－２ 城東 

 小石川 ２－０ 紅葉川 

 小石川 ２－０ 本所 

新人大会 11月 9日 

 小石川 ２－０ 青山学院 

 小石川 ０－２ 国分寺 

 小石川 ２－０ 保谷 

都立対抗 2004年 2月 1日 

 小石川 ２－０ 両国 

 小石川 ２－０ 葛飾野 

 小石川 ２－０ 台東商業 

 小石川 ２－０ 白鴎 

 小石川 ２－１ 筑波大附属 

 小石川 ０－２ 蔵前工業 

 小石川 ０－２ 武蔵野北 

関東予選 4月 25日 

 小石川 ２－０ 中央大附属 

 小石川 ２－０ 成城学園 

 小石川 １－２ 目黒学園 

 

 

＜女子＞ 

夏季大会＠杉並学院 2003 年 8 月 23

日 

 小石川 ０－２ 都立 松原 

新人戦予選リーグ＠十文字高校 11月

2日、3日 

 小石川 ２－０ 都立 八丈 

 小石川 ２－０ 女子美大付属 

 小石川 ２－０ 普連土 

 小石川 ２－０ 正則 
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 小石川 １－２ 十文字 

新人戦＠竹早高校 11月 16日 

 小石川 ２－１ 第五商業 

 小石川 ０－２ 文京学院 

  Best ６４ 

都立対抗 1 日目＠白鴎高校 2004 年 2

月 11日 

 小石川 ２－０ 都立 白鴎 

 小石川 ２－０ 御茶ノ水付属 

 小石川 ２－０ 都立 晴美総合 

都立対抗２日目＠筑波大付属 2 月 15

日 

 小石川 ２－１ 都立 東 

 小石川  １－２  都立  小岩  

Best ３２ 

春季大会予選リーグ＠桐朋女子 4 月

18日、25日 

 小石川 ２－０ 学芸大付属 

 小石川 １－２ 第四商業 

 小石川 ２－０ 神田女子 

 小石川 ２－０ 東京家政 

 小石川 ０－２ 都立 八王子 

春季Ⅱ部大会＠両国高校 5月 5日 

 小石川 ２－０ 都立 鷺宮 

 小石川 ０－２ 都立 両国 

インターハイ予選＠東大和高校 6 月

6日 

 小石川 ２－０ 多摩大聖ヶ丘 

 小石川 ２－０ 貞静 

 小石川 ２－０ 青山学院 

 小石川 ０－２ 都立 東大和 

  Best ６４ 

 

２．顧問は、若菜先生、八坂先生、布

施先生の 3名です。 

３．お知らせ 

・五校対抗 8月 19日 

 

５．五中クラブ概況状況 

現役との練習試合(午前)、五中クラ

ブ総会や懇親会の概況を報告します。 

１．現役との練習試合(午前) 

試合のスケジュール表が作成(壁等

に貼り表示）してあり、 

ＯＢ・ＯＧが選択して参加しやくなっ

たと思われる。男子は現役の試合前で

もあり、３試合がＯＢ選抜と実施され

た。 

男子合計６試合、女子合計６？試合を

実施。女子のコートでは、若手女子Ｏ

Ｂとは別にオールドＯＢ・ＯＧによる

６人制、さらには体力考慮して９人制

が実施され、良い汗をかいていた。特

筆すべきは、攝待吉雄＠０７さんが、

９人制で１セット最後まで頑張られて

おられたことです。 

念のため今回保険をかけたが、けが

人が出なくて幸いでした。あくまでも

自分の昔のイメージを追及せず、 

現状実力を把握したゆとりのプレーを

しましょう。今回、２日後にも身体に

異常感が生じなかったと言う先輩から、 

来年に向けてさらに体力維持をしてい

くとの宣言もあります。来年は、９人

制を２回くらいやれるように検討しま

しょう。最後に全員で、記念集合写真

をとりました。 

 

２．五中クラブ総会 

時間どおり３０分で審議終了。森川

（伊藤）昌子＠０３４さんが新理事を

快諾していただき、１０名の理事によ
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る新体制がスタートしました。また、

香田規彦＠２５（１９４７、Ｓ２２）

さんが名誉顧問として選出されました。

現役の支援に加え、我々ＯＢ・ＯＧの

親交を深めていきたいと思いました。 

五中クラブは、昭和２１年から始ま

っていますので、あと２年で６０周年

になります。６０周年には、さらに多

くのＯＢ・ＯＧが参加できるようなイ

ベントを企画していきましょう。 

五中クラブとは別に、五校対抗とい

うものもあり、その歴史も残すような

活動も必要になってきているようです。 

五校とは？小石川、日比谷、上野、麻

布、開成の五校です。 

 

３．懇親会(１次会)＠文京グリーンコ

ートキャフェテリア 

香田名誉顧問をはじめ、大先輩から

懐かしいお話をいただいた。大先輩か

らは、五中クラブの財政を心配される

指摘もあり、会員の参画のインセンテ

ィブをどう高めるかが今後の活動の課

題と認識しました。大先輩からは、現

役が先輩訪問のようなことをすると寄

付は必ず集まるよとのコメントもあり

ました。昔、合宿前に先輩の会社や自

宅を訪問して寄付をお願いしたり、缶

詰を寄付されたりとの記憶が思い出さ

れました。 

１６時には、会場の都合もあり１次

会は散会。 

 

４．懇親会(２次会？）に向けて 

・２次会を巣鴨駅前の寿司屋でという

グループもあり、時間つぶしにいろい

ろ。マージャン屋に行くグループ、ケ

ーキで昔話をするグループ、早くから

やっている飲み屋で軽く飲んで寿司屋

が開くまで待つグループ等々。 

・総会、懇親会参加の若手ＯＢ・ＯＧ

は、あまりもののウイスキーを確保し、

どこへ？ 

 

５．巣鴨寿司屋他での２次会に加え、

深夜まで巣鴨駅前屋台のおでんやで五

中クラブの余韻を楽しんでいたグルー

プもあったようです。 

小林＠五中クラブ会長＠０１７ 
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１．はじめに 

２００５年６月１９日、午前中は体

育館での試合（上の写真）、午後は近く

の文京グリーンコートでの総会・懇親

会が開催されました。今年２００６年

は、小石川バレー部が昭和２１年、１

９４６年に設立されて６０周年目にな

ります。大先輩の近藤さん＠０４回(１

９５２年卒)の作成された資料を紹介

します。 

 

２． 小石川高校バレー部の沿革 

（旧制の都立第五中学校時代） 

昭和 20年 20年 4月 13日夜の米機の

爆撃により駕籠町の校舎が焼失し、一

時学童疎開で空き家になった文京区明

化国民学校に移転したが、11月には滝

野川の陸軍の施設跡（旧東京第一陸軍

造兵廠・現、都立王子工業高校）に再

移転し、授業を再開した。この年、体

育の竹内利貞教諭を中心に同好会的な

バレー部活動が始まった。 

 

 

 

昭和 21 年 正式な部としての活動が

始まった。9 月に東京高等師範（後の

教育大学、現在の筑波大学）でバレー

をなさっていた飯塚先生が体育の教諭

として赴任。飯塚先生の仲介で、第十

高等女学校（現、都立豊島高校）と親

睦を深め、練習試合を行ったりした。

（まだ戦後まもなくで、男女の仲の距

離のあった時代にしては珍しいことで

あった。――香田氏 談）11月に文京

区同心町校舎に移転。 

 

（新制高校時代） 

昭和 22年 新学制（6.3.3制）実施に

より、東京都立第五新制高等学校とな

り、旧制中学の２年、３年生は同併設

中学校の生徒となる。飯塚先生の指導

のもとに力をつけたバレー部は、この

年の春の関東大会予選で決勝まで進出

した。この大会で本校の波多野収通氏

（個人）が東京都のベストナイン（H・

C）に選出された。7月 21日から 31 日

まで、関東大会で対戦し親しくなった

特集 ２００５．６．１９実施五中クラブ ＆ バレー部設立６０周年の思い出 

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報      

発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒（０１７/１９６５） 小林 偉昭  

体育館での試合後の集合写真＠2005.6.19 
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群馬県立渋川高校で合宿をおこなった。

この合宿がバレー部の最初の合宿であ

る。顧問・飯塚先生 

 

昭和 23 年 夏休みに群馬県立渋川高

校で合宿。 

 

昭和 24 年 この年から男女共学とな

り、女子 12名が入学した。顧問・土橋

先生 

 

昭和 25年 1月、東京都立小石川高等

学校と校名改称。4 月から本格的な男

女共学になり、百名を越す女子生徒が

入学し、バレー部にも多数の女子が入

部した。8 月に合宿を千葉県館山市の

県立安房高校の校庭でおこなった。宿

舎は同校の柔道場（裁縫室？）であっ

た。戦後の食糧難の時代で、外食券を

持参しての合宿であった。参加部員は

９名。顧問・土橋先生。コーチは福田

光治氏（０２）。 

 

昭和 26年 4月に行われた憲法記念大

会の２回戦で都立第三商業と対戦した

が、１対２で惜敗した。結局、この大

会は都立第三商業が優勝した。11月に

女子が始めて秋季大会に参加した。夏

休みに千葉県の保田で合宿。顧問・土

橋先生。コーチは福田光治氏（０２）。 

 

昭和 27 年 8 月 18 日から 24 日まで、

長野県志賀高原・発哺の御茶ノ水大学

の寮で合宿。宿舎だけの借用で賄いは

なかったので、女子部員 4 名に食事や

洗濯の世話をお願いした。また、コー

トの場所だけはあったが、設備がなか

ったので、学校からポールやネットを

持参しての合宿であった。ＯＢと現役

の会「五中クラブ」が発足。同心町校

舎の狭くて天井の低い講堂での不自由

な練習を解消しようと、駕籠町の焼け

跡のグランドの隅に、瓦礫を取り除き、

土砂を篩にかけ、手作りでコートを作

った。顧問・土橋先生。コーチ・男子

は近藤誠男氏（０４）、女子は橳島久光

氏（０４・故人）。 

 

昭和 28年 春の関東大会予選で、ベス

ト１６に入る。4月 26日、駕籠町コー

トの落成記念として、現役とＯＢの親

善試合を実施。「五中クラブ」として、

春の一般大会に参加し日本鋼管（現、

ＮＫＫ）と対戦、惨敗。この時の日本

鋼管には松平康隆氏がバックで出場し

ていた。8 月 23 日から 29 日まで、松

本市浅間温泉の県営運動場にて合宿。

顧問・土橋先生。コーチ・男子は近藤

誠男氏（０４）、女子は橳島久光氏（０

４・故人）。 

 

昭和 29 年 7 月 21 日から 30 日まで、

松本市浅間温泉の県営運動場にて合宿。

女子が始めて合宿に参加した。顧問・

土橋先生。コーチ・男子は波多野義治

氏（０４・故人）、女子は阿部元一氏（０

５）。 

 

昭和 30年 8月、松本市浅間温泉の県

営運動場にて合宿。顧問・土橋先生。

コーチ・男子は高橋一郎氏（０５）、女

子は水野（須永）悦子氏（０６） 
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昭和 31 年 春の都大会でベスト８に

入り、大宮で行われた関東大会に出場。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

＜昔は・・・・＞ 

昭和 30年代前半までのボールは、現在

のようなシームレスではなく、革を 12

枚縫い合わせたボールであった。縫い

目の糸が切れて破れることが多かった

ので、縫い目の補修や縫い目に油を塗

り込むのが下級生の仕事であった。ま

た表の革と中のチューブは別々で、革

の割れ目からチューブを中に入れて、

空気入れ（エアポン）で膨らませ、割

れ目はニードルという大きな編み棒の

ようなものに革紐を通して、編み上げ

靴の紐のように編んで閉じた。下手な

者がやると、その部分が出っ張って、

パスやサーブをする時に手に当たって

非常に痛かった。ボールは全体で５.

６個しかなかったので、サーブ練習の

時などはボールの奪い合いであった。

シューズも今のようにバレーボールシ

ューズなどというしゃれたものはなく、

ズックの運動靴であった。それも底の

ゴムは再生ゴムですぐに磨り減ってし

まうので、誰の紹介であったかは失念

したが、ゴム工場で靴の底に生ゴムを

貼ってもらって使用していた。試合は、

雨天の場合を除いて、すべて屋外で行

なわれたので、風や日光に大いに影響

された。雨天の場合は、体育館の設備

がある会場が少なかったので、大会が

延期になったり、体育館のある会場に

分散して行なわれた。 

 

当時の 9 人制のネットの高さと、コー

トの広さ 

 

高校男子  

ネットの高さ････2ｍ20ｃｍ  

コートの広さ･･････10m50ｃｍ×2 

 

高校女子  

ネットの高さ･･････2ｍ    

コートの広さ･･････9m×2 

 

昭和２１年滝野川校舎の校庭で創部時

のメンバー。ユニフォームはランニン

グ。  
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１． はじめに 

 午前中は体育館で OB・OGも参加して

試合。午後は近くの文京グリーンコー

トで総会と６０周年記念式典が、現役

含め多くの先輩参加で開催されました。

今回の会報では６０周年記念式典の内

容を中心に紹介します。 

 

 

 

２． 午前の試合状況 

 女子チームと男子オールド先輩選抜

の試合は、２５対２３という接戦でし

た。どうにか先輩チームが貫禄？勝ち

でした。布施先生と中野先生も参加し

た試合もありました。 

 

 

 

特集 ２００６．６．２４実施五中クラブ ＆ バレー部設立６０周年記念式典 

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報      

発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒（０１７/１９６５） 小林 偉昭  

６０周年記念式典集合写真＠２００６．６．２４ 

体育館での試合後の集合写真＠２００６．６．２４ 
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現役の試合前の整列？ 

 

 

女子現役対オールド先輩は、２５対

２３で先輩チームが貫禄？勝ち。 

 

布施先生と中野先生も参加した試合も

ありました。 

  

 

３． 五中クラブ総会状況 

 ０５４の根本伸樹氏の司会、０２２

の佐伯英一郎氏の議長、０１７の小林

偉昭会長挨拶のあと、議事が進められ

ました。０１８の梅島雅夫事務局長の

前年度活動報告、０５６の越智有菜理 

 

 

事の前年度決算報告、０５５の根本伸

樹氏と０５８の越智菜帆氏の昨年度現

役試合結果の報告等が了承されました。

役員改選期では、次のように承認され

ました。 

新理事：近藤、村瀬、小林(会長)、梅

島(事務局長)、下川、能勢、森川、小

林(義)、越智、根本の１０名。新事務

局：渡辺、橋本、勝谷、難波、篠原の

５名。 

 

その後、梅島事務局長より今年度活

動方針、今年度予算計画が報告され、

了承されました。男子コーチは、XXX

氏が了承されました。女子コーチは、

学校側で選出することが報告されまし

た。０４の近藤誠男氏による閉会挨拶

で総会は終了しました。 

 

４．６０周年記念式典の報告 

 約４０名の OB・OGの参加と約４０名

の現役・マネージャが参加しました。

特筆すべきは、今年度からの中高一貫 

教育の開始で、４名の中学１年生の参

加があったことです。 

 ０２２の佐伯英一郎氏の司会で開始。

香田規彦名誉顧問(１９４７卒)の乾杯、

小林会長の挨拶に続き、０２の福田光

治氏からバレー部創立時期の状況や９

人制時代の活躍の話、０１８ 
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の梅島雅夫氏から６人制開始時状況や

合宿の話、０１９の四戸(青木)直子氏

から女子バレー部の活躍状況などが楽

しく説明され、現役に６０年積み重ね

られた伝統が伝わりました。 

   

 

 

 

このあと少し遅めの立食昼食が始まり、

おなかを空かした現役には好評でした。 

会場には、コーチ・キャプテン・顧問

一覧(まだ一部不明なところもありま

す)、バレー部の各年度卒業記念・合宿

記録等の写真、現役時のユニフォーム

等が展示され、懐かしく見ている人も

多くいました。 

   
「小石川高校バレー部創立６０周年記

念クイズ」が実施され、現役は各自採

点をわいわい言いながら実施。 

 

 

全問正解者（中島歩さん）と３位まで

の人に記念品が贈られました。現コー

チや現役男女代表、女子顧問であり OG

の中野先生からも挨拶をしてもらい、

楽しい６０周年式典も０６の村瀬光正

大先輩の閉会挨拶で終了しました。 
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当日参加者 

 当日参加された先輩の方たちです。

次回もまたの参加をお待ちしています。

敬称略。 

２５/１９４７香田規彦、０２福田光治、

０３飯島敏宏、０４近藤誠男・戸谷輝

彦、０６小田弘夫・角倉和夫・村瀬光

正、０１４島本雅夫、０１７井上哲男・

小林偉昭・里吉忠昭、０１８梅島雅夫、

０１９渋谷一行・田崎(梶原)康子・四

戸(青木)直子、０２１加納博義・堀富

士夫、０２２浅子廣・佐伯英一郎・酒

井文彦・塩野(田中)敦子・菊池(星野)

伸江・緒方(宮原)真理、０２３境大学、

０２４折田俊平・佐竹宏、０２５橋本

泰・下川(大関)真佐子、０２６野瀬卓、

０２７東海林裕之・林真・松原裕之、

０２８溝口俊郎、０４６太田大介・佐

藤実、０４７小林義法・篠崎一啓、０

５０小林和弘、０５１小川佳史、０５

２高橋佳宏・柴山由衣子・上平英代、

０５３佐藤芳一・竹澤佳代・小幡夏子・

矢吹美登里・渋谷靖子、０５４根本伸

樹、０５５塩谷健二・越智有菜・篠原

未佳、０５６新井良太・梶田真里、０

５７高須徹・０５８越智菜帆・塚本夏

海 

５． 会費納入および寄付をされ

た方 

 五中クラブの活動への会費納入お

よび寄付ありがとうございました。

現役や若手 OB・OGの合宿支援等に活

用させていただきます。五中クラブ

の活動は、寄付金を中心に実施され

ていますので、今後ともご支援をよろ

しくお願いします。 

２５/１９４７香田規彦、０４戸谷輝彦、

０６小田弘夫、０１７井上哲男・小林

偉昭・里吉忠昭・宮地隆夫、０１８梅

島雅夫・根岸勅次、０１９渋谷一行・

田崎(梶原)康子、０２１加納博義・鈴

木喜治朗・滝柳正明・根岸永建・堀富

士夫、０２２浅子廣・佐伯英一郎・酒

井文彦・渡辺雅之、０２４折田俊平・

佐竹宏・川口真由・佐々木邦彦、０２

５橋本泰・武馬友義・和田諭・下川(大

関)真佐子、０２６能勢卓、０２８溝口

俊郎、０４６太田大介、０４７小林義

法・篠崎一啓、０５０小林和弘、０５

１小川佳史、０５２高橋佳宏・柴山由

衣子・上平英代、０５３佐藤芳一・杉

原英雄・竹澤佳代・小幡夏子・矢吹美

登里・渋谷靖子、０５４根本伸樹、０

５５塩谷健二・篠原未佳、０５６新井

良太・梶田真里、０５７高須徹 

５．おまけ 

 恒例の？万歳三唱で二次会も終了。 
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１．体育館での試合風景 

中学生も参加した五中クラブです。 

高等学校と中等教育学校の併記。 

 

見学する OB・OG。怪我をしないよう

に。 

 

 

 

レシーブから攻撃に 

 

 

ジャンプｘｘメートルで昔はすばら

しいアタックだったが・・・・ 

 

特集 ２００７．６．２３ 五中クラブ ＆ 総会 

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報   

 

 

発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒（０１７/１９６５） 小林 偉昭  

体育館での試合後の集合写真＠２００７．６．２３ 
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２．五中クラブ総会の写真 

活動報告、会計報告、新コーチ承

認等が報告され、承認された。 

  

３．懇親会 

立食昼食が始まり、おなかを空かし

た現役には好評でした。中高一貫教

育なので女子中学生の参加もあった。 

 

バレーボールクイズで盛り上がる。 

 

 

さすがの大先輩の開会と閉会の挨拶。 

 
４．おまけ 

 恒例の巣鴨のてんぷら＆寿司屋の

海老屋で二次会？ 
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１．体育館での試合風景 

高等学校と中等教育学校の併記。 

 

 

6月 21日土曜日、五中クラブは午前中

体育館で試合が開催されました。高校

生と中学生が参加しています。 

 

 

 

見学するOB・OG。怪我をしないように。 

 
 

 

レシーブから攻撃に 

 

特集 ２００８．６．２1 第 4 回 五中クラブ ＆ 総会 

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報   

 

 

発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒（０１７/１９６５） 小林 偉昭  

２００９年６月２1 日発行 

体育館での試合後の集合写真＠２００８．６．２1 
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OB/OGと女子との試合もありました。 

 

オールド OB があまり動かなくても参

加し、楽しめるよう OB/OG は 9 人制で

やると言う試みも来年は欲しいとの意

見もありました。 

 

 

  
会場には、子供連れでの参加の姿も目

に付きました。 

今年は怪我をする人もいなく無事に終

了して、全員の記念写真を撮りました

（先頭の写真）。 

 

ジャンプｘｘメートルで昔はすばらし

いアタックだったが・・・・ 

 

 

２．第 5回五中クラブ総会の写真 

13：00から文京グリーンコートキャ

フェテリアで総会が実施されました。 

活動報告、会計報告、新コーチ承認

等が報告され、承認された。 
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男子と女子のコーチには、連携を密に

するため理事になってもらうことにな

りました。 

新しい理事は以下。敬称略。 

理事：04近藤、06村瀬、017小林（偉）、

018 梅島、025 下川、026 能勢、034 森

川、047 小林（義）、054 根本、055 越

智、男子コーチ 059 内田、女子コーチ

059堀江 

事務局：022佐伯、025橋本、035勝

谷、053難波、055篠原 

 

また、2011年に都立小石川高等学校

は閉校予定です。現在、都立小石川中

等教育学校と併設状況です。 

 

 

このため新しい応援旗を作ることに

し、その旗に記す文字も決まりました。 

 

現在の旗には、「虚心坦懐」の文字で

す。新しい旗には、「戮力同心（リクリ

ョクドウシン）」の文字が決定しました。

意味は、「心も力も一つに合わせる」、

「チームワークの大切さ」ということ

です。 

 

 総会を試合後に体育館で実施して、

若手の OB/OG が参加できるようにとの

意見もありました。 

 

３．懇親会 

13；30 頃より懇親会が始まりました。

立食昼食が始まり、おなかを空かした

現役には好評でした。中高一貫教育な

ので女子中学生の参加もあった。 

 

 

 

 

新コーチから戦績報告がありました。 
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今年もバレーボールクイズで盛り上が

りました。 

 

 

男女ともに北京オリンピックへの参加

が決まってのためか、この関連のクイ

ズが多くありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

さすがの大先輩の開会と閉会の挨拶。

 

 

最後は、大先輩の閉会挨拶で終了しま

した。 

４．小石川高校同窓会 90周年 

新しい旗を、同窓生に披露しました。 
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１．体育館での試合風景 

7月 11日（土）、五中クラブは午前中体

育館で高校生、中学生、若手およびオ

ールド OB／OGが参加しての試合が開催

されました。 

 

 
OB/OGと女子との試合もありました。 

オールド OBがあまり動かなくても参加

できるよう OB/OGは 9人制でした。 

 

今年も怪我をする人もいなく無事に終

了して、全員の記念写真を撮りました

（上の写真）。 

２．第 6回五中クラブ総会 

12：45から 13：00まで教室で総会が

実施されました。 

 
2011 年には都立小石川高等学校は閉校

特集 2009.7.11 五中クラブ＆総会 

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報   

 

 

発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒（０１７/１９６５） 小林 偉昭  

２００９年９月発行 

体育館での試合後の集合写真＠２００９．７．１１ 
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予定で、現在、都立小石川中等教育学

校と併設です。そこで 2008年度は、父

兄からの要望もあり新しい応援旗を作

りました。旗の文字は、「戮力同心（リ

クリョクドウシン）」で、意味は、「心

も力も一つに合わせる」、「チームワー

クの大切さ」ということです。 

また中高一貫の新しい環境に向けて

の五中クラブ会則変更も検討していく

ことが説明されました。 

３．懇親会 

13；00 頃より引き続き、新しい試みと

して続けて同じ教室において現役主体

での懇親会が始まりました。サンドイ

ッチ、地元北島商店のメンチカツ、生

徒持参のおにぎり等での昼食が始まり

ました。 

 

 

コーチによる司会で進み、戦績報告や

中学生・高校生からの自己紹介もあり、

最後は近藤大先輩のバレー部設立時の

話もあり、現役にとって良い思い出に

なったと思います。 

 

 

    

 

４．2次会 

2次会も開催されました。 
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１．体育館での試合風景 

午前中体育館で高校生、中学生、若

手およびオールド OB／OGが参加して試

合を楽しみました。 

 
OB/OGと女子の 6人制試合もあり、昭

和 40年卒の方も参加しました。 

 

 

怪我もなく無事に終了して、全員の

記念写真を撮りました（上の写真）。 

 

往年のジャンプはどこに行ったのか。 

 

 

特集 2010.6.5 五中クラブ＆総会 

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報   

 

 

発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒（０１７/１９６５） 小林 偉昭  

体育館での試合後の集合写真＠２０１０．６．５ 

バレーボール部は、設立後 64 年たちました。 
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２．第 7回五中クラブ総会 

12：45 から教室で総会を実施しまし

た。2009年度活動･決算報告、規約改正、

役員改選、2010 年度活動計画などが了

承されました。 

2011 年に都立小石川高等学校の最後

の高校生が卒業し閉校予定ですので、

都立小石川中等教育学校をベースとし、

第５学年秋まで活動したものが会員と

なります。 

 

また、2010 年度は低学年の共有ユニ

フォーム作成支援が計画されています。

役員は再任され、次の通りです。 

・理事(再任) 

０４  近藤誠男、０６ 村瀬光正 

０１７ 小林偉昭、０１８ 梅島雅夫 

０２５ 下川真佐子、０２６ 能勢卓 

０３４ 森川昌子、０４７ 小林義法 

０５４ 根本伸樹、０５５ 越智有菜 

男子バレーコーチ、女子バレーコーチ 

・事務局(1名新任) 

０２２ 佐伯英一郎、０２５ 橋本泰 

０３０ 勝谷千恵子、０５３南波大輔 

０５５ 篠原弘樹（新任） 

なお、資金の安定的運営、連絡網の

立ち上げや世代交代などの課題につい

ても提案されました。 

 

３．懇親会 

13：15 頃より昨年に続き現役主体で

の懇親会が実施されました。 

生徒持参のおにぎり、サンドイッチ、

鳥のから揚げ等を楽しみながら、 先生

から戦績報告を聞きながら生徒と

OB/OGの懇親が進みました。 

 

 

現役の成績報告。 

男子中学校の平成 22年度文京区中学校

春季大会結果は残念ながら 6 校中 6 位

でした。 

女子中学校の平成 22年度文京区中学校

春季大会結果は頑張って文京学院、淑

徳 SCに続き 8校中 3位でした。都大会

出場に向けて応援しましょう。 

女子高校の平成 22年度春季リーグ戦兼

春季大会予選では第 3 組で山脇学園に

続き 2 位でした。そのあとの春季一部

大会権関東大会予選は 1 回戦で残念な

がら敗退しました。 

その後の東京都高等学校総合体育大会

兼全国高等学校総合体育大会予選権国

体予選では 3 回戦目に杉並学園に敗退

しましたが、強くなってきていると思

います。 

男子高校については・・・・・。 

 

４．2次会 

2次会も開催されました。 
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１．2011 年は各種変化がありました 

１）小石川高等学校は閉校しました。 

3月 24日に小石川高校閉校式が挙行さ

れた。終了後、思い出の場所「ハワイ」

を再現した正門横の棕櫚の植樹を紹介

する銘板除幕式が行われました。まだ

まだほっそりとした棕櫚の木ですがし

っかりと育っていくでしょう。 

 

詳細は紫友同窓会のホームページを見

てください。 

http://www5d.biglobe.ne.jp/~shiyuk

ai/bokou/bokou.html#no1 

２）小石川中等教育学校の生徒だけで

のバレー部活動が始まる。 

男子の高学年部員がいないとか、いろ

いろの課題はありますが、新しい活動

が始まりました。皆で応援しましょう。 

３）五中クラブは秋開催になりました。 

長い間 6 月に五中クラブは開催されて

いましたが、学校行事との関係から今

年から秋開催となりました。皆さんの

年間予定に入れておいてください。 

２．体育館での試合風景 

午前中体育館で 6 学年の現役と、若手

及びオールド OB/OG が参加して試合を

楽しみました。 

  

昭和 41年卒の参加もありました。 

 
怪我もなく無事に終了しました。 

 

３．第 8回五中クラブ総会 

13：00頃より会議室で五中クラブ総会

特集 2011.11.26 五中クラブ＆総会 

□ 小石川高校バレーボール部 後援会会報   

 

 

発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒(017/1965) 小林偉昭 2011/12 月発行 

体育館での試合後の集合写真＠２０１1．11．26 

バレーボール部は、創立後 65 年たちました。 
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が開催されました。2010年度決算報告、

2011年度予算計画・活動計画が了承さ

れました。2010年度の女子のユニフォ

ーム作成に続き、今年度は男子のユニ

フォームの作成が予定されています。 

 

また、創部 70周年誌作成に向けた準備

活動がこれから進められますので、皆

様のご支援をお願いします。 

４．現役との懇親会 

13：30頃より現役との懇親会が開催さ

れました。OB/OGも 15名参加。今年は

前ニュージーランド大使の高橋先輩

(016卒）から外務省・外交官の活動に

ついての経験談がありました。 

 

女子学生にはホットな職業に海外もな

っているそうです。国を代表する外交

官は、最終的には常識が一番大切だそ

うです。しっかりとバレーに熱中し、

その中で常識を学んでください。 

 

その後現役、OB/OG、顧問の先生も一緒

になっての遅い昼食を楽しみました。

今年度は、１年生が女子３人・男子が

１人入部し、女子は従来で言う中学

校・高等学校ともにチーム編成ができ、

男子は中途入部の３年生があり７名と

なり単独チームで試合出場が可能にな

りました。男女とも顧問が複数着任し、

きめ細かな指導が行われています。男

子は、来年度チームを再登録し、公式

戦に参戦する予定です。試合結果紹介

があり、現役も自己紹介をしながら和

気あいあいで過ごしました。 

 

 

また来年の五中クラブで会いましょう。 
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１．2012 年の小石川 

１）はじめての中等教育学校の卒業生

が 4月に羽ばたきました。 

２）男子バレー部が単独で試合に参加

できるようになりました。 

他のクラブからの参加支援がなくても

チームが成立できるようになりました。

先輩の応援を期待されています。 

３）棕櫚も育ってきています。バレー

部も頑張りましょう。 

 

４）五中クラブは秋開催の 2回目です。 

長い間 6 月に五中クラブは開催されて

いましたが、学校行事との関係から去

年から秋開催となりました。皆さんの

年間予定に入れておいてください。 

２．体育館での試合風景 

午前中体育館で 6 学年の現役と、若手

及びオールド OB/OG が参加して試合を

楽しみました。 

 

 

 

特集 2012.11.18 五中クラブ＆総会 

□ 小石川バレーボール部 後援会会報   

 
発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒(017/1965) 小林偉昭 2012/12 月発行 

体育館での試合後の集合写真＠２０１2．11．18 

バレーボール部は、創立後 66 年たちました。 
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45年卒の華麗なトスも再現。 

 

昭和 40年卒の参加もありました。 

 

怪我もなく無事に終了しました。 

３．第９回五中クラブ総会 

13：20頃より会議室で五中クラブ総会

が開催されました。2011年度決算報告、

2012年度予算計画・活動計画、２年毎

の役員改選が了承されました。 

 

創部 70 周年誌作成に向けた準備活動

に皆様のご支援をお願いします。 

４．現役との懇親会 

13：50頃より現役との懇親会が開催さ

れ、OB/OG も参加。今年は隣のグリー

ンコート内の IPA（情報処理推進機構）

でセキュリティ普及活動をしている小

林先輩(017卒）から、話題のスマート

フォーンを安全に使用するための注意

事項などの紹介がありました。 

 

 

現役、OB/OG、顧問の先生も一緒になっ

ての遅い昼食を楽しみました。 

 

試合結果紹介や今後の抱負紹介もあり、

和気あいあいで過ごしました。 

 

 
また来年五中クラブで会いましょう。 
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１．2013 年の小石川 

１）新しい棕櫚も育ってきています。

バレー部も頑張りましょう。 

 

２）五中クラブは秋開催となりました。 

長い間 6 月に五中クラブは開催されて

いましたが、学校行事との関係で一昨

年から 11月開催です。皆さんの年間予

定に入れておいてください。 

２．体育館での試合風景 

午前中体育館で 6 学年の現役と、若手

及びオールド OB/OG が参加して試合を

楽しみました。 

全試合参加の元気な OBもいました。 

 

OGの華麗なアタックもありました。 

 

特集 2013.11.24 五中クラブ＆総会 

□ 小石川バレーボール部 後援会会報   

 
発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒(017/1965) 小林偉昭 2013/12 月発行 

体育館での試合後の集合写真＠２０１3．11．24 

バレーボール部は、創立後 67 年たちました。 
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差し入れのおにぎりです。昼食にも。 

 
怪我もなく無事に終了しました。 

 

３．第 10 回五中クラブ総会 

13：10頃より特別室で五中クラブ総会

が開催されました。2012年度決算報告、

2013年度予算計画・活動計画が了承さ

れました。 

４．現役との懇親会 

13：40頃より現役との懇親会が開催さ

れ、OB/OGも参加しました。 

会長挨拶では、1964年に続き、2020

年の東京オリンピックを皆さんと 2度

目を一緒に楽しみたい、創部 70周年誌

作成に向けた準備活動の紹介がありま

した。 

先輩の講演では、三井物産で活動され

ていた宮地先輩(昭和 40 年卒)から東

大バレー部の 80 周年記念誌の紹介と

商社とは何か、米国（NY）・中国（北京）・

インド(ニューデリー)での海外生活を

楽しく紹介してくれました。バレーボ

ールを楽しんでくださいと締めくくり

ました。 

 

 

 

現役、OB/OG、顧問の先生も一緒になっ

ての遅い昼食を楽しみました。試合結

果紹介や今後の抱負紹介もあり、和気

あいあいで過ごしました。 

  

 

また来年五中クラブで会いましょう。 
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１．体育館での試合風景 

午前中体育館で中等・高等の現役と、

若手及びオールド OB/OG が参加して

試合を楽しみました。 

 

 

 

 

若手 OBの強烈・華麗なアタックもあ

りました。 

 

 
今回は試合だけでなく幾つかの集合

写真も撮りました。 

特集 2014.11.24 五中クラブ＆総会 

□ 小石川バレーボール部 後援会会報   

 
発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒(017/1965) 小林偉昭 2014/12 月発行 

体育館での試合後の集合写真＠２０１4．11．24 

バレーボール部は、創立後 68 年たちました。 
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怪我もなく無事に終了しました。 

２．第 11 回五中クラブ総会 

特別室で五中クラブ総会を開催し、

2013年度決算報告、2014年度予算計

画・活動計画が了承されました。 

３．現役との懇親会 

現役との懇親会が開催され、OB/OG

も参加しました。会長挨拶では、創

部 70周年誌作成に向けた準備活動

の紹介と今年は若手 OB/OGの参加も

あり現役にとって刺激になったとの

話があった。先輩の講演では、製薬

業界で活動されていた武馬先輩(昭

和 48年卒)から薬が生まれるときか

ら皆さんに使われるまで、生命や健

康への悪影響が起きないような製品

開発やジェネリック薬の話、最後に

薬はできるだけ水で飲むこと、他の

人からもらわない・あげないことの

注意がありました。 

 

 

40 名ほどの男女中学・高校の現役、

社会人若手の OB、顧問の先生も一緒

になっての遅い昼食を楽しみました。 

 

試合結果紹介や今後の抱負紹介もあ

り、和気あいあいで過ごしました。 

  

 また来年五中クラブで会いましょ

う。 
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１．体育館での試合風景 

午前中体育館で中等・高等の現役と、

若手及びオールド OB/OGが参加し、体

育館全部を使用して男女での試合を

楽しみました。 

今回の最年長は 1967年卒の OGでした。 

 

子供連れの若手 OBも参加しています。 

 

若手 OB の強烈なサーブ・華麗なアタ

ックもありました。 

  

先輩たちの写真も撮りました。 

 

 
怪我もなく無事に終了しました。 

特集 2015.11.21 五中クラブ＆総会 

□ 小石川バレーボール部 後援会会報   

 
発行責任者 五中クラブ会長 昭和４０年卒(017/1965) 小林偉昭 2015/12 月発行 体育館での試合後の集合写真＠２０１５．11．21 

バレーボール部は、創立後６９年たちました。 



36 
 

２．第 12 回五中クラブ総会 

特別室で五中クラブ総会を開催し、

2014 年度決算報告、2015 年度予算計

画・活動計画が了承された。現役への

ユニフォームの贈呈も報告された。 

 

３．現役との懇親会 

50名弱の男女中学・高校の現役、若手

の OB/OG、顧問の先生も一緒です。会

長挨拶では、バレー部は昭和 21年に

設立され、創部 70周年誌の準備活動

や東京府立中学の 5番目で五中と呼ば

れたことから五中クラブと名付けら

れたなどの紹介がありました。 

現役の試合結果報告が済んで、昼食を

楽しみました。 

 

 

先輩の講演では、損保業界で現在も活

動されている梅島事務局長(昭和 41年

卒)からバレー部創立時の牧大先輩か

らの温かい支援の言葉の紹介、伊藤長

七初代校長から今テレビで話題の「あ

さが来た」の広岡浅子や友人の柳原白

蓮や村岡花子の関係などの話題、最後

に“数理業務のプロフェッショナル”

アクチュアリー資格の紹介とチャレ

ンジを期待するとの話がありました。 

 

 

 

 また来年五中クラブで会いましょう。 


